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Faltando pouco mais de um mês para o fim do inverno, as temperaturas poderão bater recorde nesta semana em Goiás. Uma onda de calor 

provocada por uma massa de ar quente deve afetar todo o país, principalmente as regiões Centro-Oeste e Sudeste, fazendo com que os termô-
metros cheguem próximo aos 40°C. De acordo com a previsão do Inmet, Goiás está entre os seis estados mais afetados pelo calor intenso.  p2 
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Faltando pouco mais 
de um mês para o fim 
do inverno, as tempe-

raturas poderão bater recor-
de nesta semana em Goiás. 
Uma onda de calor provocada 
por uma massa de ar quente 
deve afetar todo o país, prin-
cipalmente as regiões Centro-
-Oeste e Sudeste, fazendo 
com que os termômetros 
cheguem próximo aos 40°C.

De acordo com a previ-
são do Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet), Goiás 
está entre os seis estados 
mais afetados pelo calor in-
tenso, os demais são: Mato 
Grosso do Sul, Mato Grosso, 
Minas Gerais, São Paulo e Rio 
de Janeiro, além do Distrito 
Federal. A previsão é que nos 
próximos dias as máximas 
em muitas cidades goianas 
fiquem entre 37°C e 40°C.

“Todo o Estado terá ele-
vação na temperatura. No 
entanto, na região Centro-
-Norte do Estado as tempe-
raturas são mais elevadas, 
como Aragarças, São Miguel 

do Araguaia e Porangatu, 
que devem ficar entre 39°C 
e 40°C”, explicou a chefe do 
Inmet, Elizabeth Alves.

A previsão do Centro de 
Estudos Climáticos, do Institu-
to Nacional de Pesquisas Es-
paciais, mostra que na quarta-
-feira (23), Goiás poderá ter 
um calor de 39°C. Na quinta e 
sexta, os termômetros devem 
marcar 38°C; no sábado, 37°C; 
e no domingo 36°C.

O Inmet também in-
formou que a persistência 
dessa massa de ar quente e 
seco deixará o tempo está-
vel e sem chuvas em pratica-
mente toda a região Centro-
-Oeste. Além disso, poderão 
ser registradas reduções na 
umidade relativa do ar, che-
gando a valores inferiores a 
20%, principalmente, entre 
os estados de Goiás, Mato 
Grosso, e no Distrito Federal.

CALOR EM AGOSTO
O meteorologista Vinícius 

Lucyrio, da equipe de previ-
são climática da Climatem-
po, explica que o calor pre-
visto para os próximos dias é 
“realmente excepcional para 
agosto”. “Teremos tempe-
raturas no nível de 850 hPa 
(em torno de 1500 metros de 
altitude) acima dos 27°C em 
uma ampla área do país, situ-
ação que é mais ‘típica’ entre 

setembro e outubro. Típica 
entre aspas, pois essa con-
dição está ficando cada vez 
mais frequente”, pontuou.

Segundo o especialista, a 
diferença do calor desta se-
mana de agosto em relação 
ao que já ocorreu no mês, é 
que agora o calor intenso, 
bastante acima do normal, 
poderá ser observado de for-
ma ampla no Brasil, atingindo 
vários estados de diferentes 
regiões, ao mesmo tempo.

FRENTE FRIA
No final de semana, Goiás 

registrou uma ventania que 
assustou alguns moradores. 
O fenômeno tem relação 
com a combinação entre 
uma frente fria que avançou 
pelo Brasil e a umidade vin-
da da Região Amazônica.

“Em setembro, início de 
outubro, eleva bastante 
a temperatura e há baixa 
umidade relativa do ar. Esta 
condição é favorável para a 
chegada de uma instabilida-
de com a atuação de frente 
fria. Pode haver a ocorrência 
deste fenômeno.”

Quem ouve o nome da 
Feira Hippie logo associa com 
roupas e gente buscando 
preço mais em conta para uso 
próprio ou em larga escala, 
no atacado, para revender em 
outros locais no Brasil. Mui-
ta gente circula na região da 
Rodoviária, num ritmo bem 
intenso no comércio. Esta é 
uma imagem que temos da 
atualidade na Feira Hippie, 
mas a origem dela é bem di-
ferente deste cenário. 

Tudo começou no final 
dos anos 1960, quando Goi-
ânia começava a tomar a 
forma que conhecemos nos 
dias atuais: cidade grande, 
com cara de metrópole, mas 
que ainda guardava aquele 

ar de interior.  Naquela épo-
ca, na região onde está o 
Parque Mutirama, importan-
te ponto de lazer da capital, 
artesãos e artistas plásticos 
começaram a expor seus 
trabalhos. Alguns deles se-
guiam os princípios do mo-
vimento hippie, daí vem o 

nome desta tradicional feira.
O final dos anos 60 mar-

cou o auge do movimento 
hippie. Então, além da co-
mercialização de produtos, 
também aconteciam apre-
sentações culturais. Bandas 
independentes tocavam no 
local, com pouca ou quase ne-

nhuma estrutura. No entanto, 
à medida que a influência do 
movimento hippie diminuía, 
o perfil da feira era alterado.

MUDANÇAS
A Feira passou por quatro 

mudanças ao longo de sua 
história. Alguns locais foram 
mais marcantes, como no iní-
cio, na região do atual Mutira-
ma, com comércio predomi-
nante de produtos artesanais. 

Depois, nos anos 1980, a 
feira passou a funcionar no 
canteiro central da Avenida 
Goiás, também no Centro de 
Goiânia. Ainda nessa déca-
da, além da mudança para 
a Avenida Goiás, o perfil da 
feira também mudou, com a 
chegada de produtos impor-
tados, diminuindo a quanti-

dade dos itens artesanais. 
Com o crescimento da 

feira e chegada de novos co-
merciantes, em 1995, a Feira 
Hippie passou pela sua última 
transferência, sendo deslo-
cada do canteiro central da 
Avenida Goiás para a Praça do 
Trabalhador, no Setor Norte 
Ferroviário, onde está até hoje. 

Mesmo com canteiro lar-
go, a Av. Goiás já não compor-
tava mais o grande número 
de feirantes e frequentadores 
que circulavam pelo local. 

As alterações de funciona-
mento da feira sempre foram 
promovidas pelo poder públi-
co. O argumento repetido foi 
de melhorar a estrutura e orga-
nização do espaço para melhor 
comercialização dos produtos 
e também acesso à feira.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Companhia 
de Urbanização (Comurg), 
inicia nesta segunda-feira 
(21/08) a retirada de 112 ja-
melões na Avenida Antônio 
Fidélis, no Parque Amazônia. 
A medida tem como objeti-
vo reduzir o número de aci-
dentes no período chuvoso, 
já que os frutos da árvore, 
quando caem no asfalto, 
tornam a pista escorregadia.

Durante os próximos 
dias, a Comurg trabalhará 
no canteiro central da ave-
nida, de forma alternada, 
uma vez que algumas uni-
dades serão completamen-
te extirpadas e outras terão 
poda severa. O esquema 
garante menos impacto 
visual e ecológico e ainda 
permite que cresçam as 
outras árvores já plantadas 
há alguns meses para subs-
tituir os jamelões. A maioria 
das árvores está com altu-
ra média de dois metros, e 
algumas estão sufocadas 
e recebendo pouca inci-
dência de raios solares por 
conta dos jamelões. A ação 
atende ao ofício técnico da 
Agência Ambiental do Meio 
Ambiente (Amma).

Segundo o presidente 
da Comurg, Alisson Borges, 
a Prefeitura vem fazendo a 
substituição gradativa dos 
jamelões na cidade. ”Esta 
é uma ação importante e 
bem planejada, já que a 
retirada da espécie traz se-
gurança aos motoristas e 
motociclistas”, afirma.

O presidente alerta que 
as atividades de poda e 
corte de exemplares arbó-
reos em passeios públicos, 
canteiros centrais e praças 
devem ser realizadas exclu-
sivamente pela Comurg. “Se 
o cidadão tiver interesse em 
retirar ou podar alguma ár-
vore, deve, primeiramente, 
entrar em contato com a 
Prefeitura”, orienta Borges.
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Ausente de Goiânia desde que 
foi homenageada pelo MDB 
em um evento que buscou 
estimular a sua candidatura a 
prefeita, Ana Paula Rezende é 
alvo agora de uma nova cogi-
tação para o seu futuro polí-
tico: uma candidatura a vice, 
jamais na cabeça de chapa. O 
assunto ainda está em sigilo, 
mas a hipótese é levada a sé-
rio nos devidos canais da base 
governista e do MDB.
Como coadjuvante em uma 
chapa apoiada pelo gover-
nador Ronaldo Caiado e pelo 
vice Daniel Vilela, ela conside-
ra que estaria muito mais à 
vontade e com tempo dispo-
nível para cuidar do que con-
sidera a sua missão de vida: 
defender o legado construído 
pelo pai Iris Rezende em mais 
de 60 anos de carreira políti-
ca. Disputar eleições direta-
mente ficaria para depois.
É o que Ana Paula estaria 
avaliando. Não adianta nin-
guém objetar que a pre-

sença de Iris na história de 
Goiás se defende por si pró-
pria, diante do alcance dos 
cargos que ocupou na sua 
longa trajetória – presidente 
da Assembleia, prefeito de 
Goiânia por cinco vezes, go-
vernador por duas, senador 
da República e ministro de 
Estado, aliás com passagem 
em três pastas. De resto, vale 
lembrar que Ana Paula nun-
ca admitiu disputar o Paço 
Municipal. Nunca.
A filha de Iris deve retornar a 
Goiânia nesta semana para, 
possivelmente, aprofundar 
conversas sobre esse novo ca-
minho. Claro, pode mudar de 
ideia mais uma vez ou então 
resolver não resolver, ou seja, 
simplesmente adiar uma de-
cisão e continuar mantendo o 
suspense. Os mais chegados, 
contudo, já sabem que a op-
ção pela vice cresceu nos últi-
mos dias, principalmente em 
seus círculos familiares • José 
Luiz Bittencourt

Um tucano surgiu do nada 
para se apresentar como 
candidato a prefeito de Apa-
recida: é Charles Antonio, 
que foi chefe de gabinete do 
vice-governador José Eliton 
e o acompanhou como co-
ordenador (exatamente para 
a região de Aparecida) na 
fracassada campanha pelo 
governo do Estado em 2018.
Mesmo tendo assumido o 
cargo de governador, Eli-
ton ficou em 3º lugar. Em 
Aparecida, onde o encarre-
gado pelo seu proselitismo 
foi justamente Charles An-
tonio, caiu para o 4º lugar, 
superado por Kátia Maria, 
do PT. Teve míseros 17 mil 
votos, quase que insufi-
cientes para um mandato 
de vereador. O governador 
Ronaldo Caiado chegou a 
80 mil votos e Daniel Vilela 
a 70 mil.
Agora, com o aval do PSDB, 
Charles Antonio resolveu se 

apresentar como pré-can-
didato em Aparecida. Pro-
curou lideranças locais e foi 
rejeitado. Prof. Alcides não 
quis conversa. João Campos, 
André Fortaleza e Ademir 
Menezes também pularam 
fora. Mesmo assim, ele insis-
te no projeto de disputar as 
eleições municipais de 2024 
no segundo maior colégio 
eleitoral do Estado.
Tudo bem, seria apenas 
uma aventura política in-
consequente. Mas não é 
bem assim. O PSDB não 
tem nome para lançar em 
Goiânia. Se lançar um zé-
-ninguém em Aparecida, 
estará selando a sua sen-
tença de morte no cinturão 
urbano que reúne o maior 
contingente de eleitores do 
Estado. Sairá das urnas com 
um atestado de insignificância. 
Mais um erro, numa trajetória 
de equívocos que parece não 
ter fim • José Luiz Bittencourt

O presidente da Câmara 
Municipal de Aparecida de 
Goiânia, André Fortaleza, 
voltou a endurecer seu dis-
curso contra o prefeito Vil-
mar Mariano. Em ritmo de 
pré-campanha, André, que 
é pré-candidato à Prefeitura 
da cidade, tem feito críticas 
pesadas à gestão durante 
entrevistas e em suas decla-
rações no plenário do Legis-
lativo aparecidense.
À coluna, um emedebista 
do alto escalão afirmou que 
André já se reuniu com o pre-
sidente do MDB, vice-gover-
nador Daniel Vilela, para con-
versar sobre sua continuidade 
no partido. “Daniel o convidou 

para permanecer, mas não 
houve uma resposta de André 
ainda sobre sua decisão.”
Com Vilmar Mariano esco-
lhido pela cúpula emede-
bista para ser o candidato 
em Aparecida, André só 
conseguirá levar seu projeto 
político adiante se deixar o 
partido em breve.
O vereador tem mantido 
diálogo com o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) 
e com o ex-governador 
Marconi Perillo (PSDB). 
O PSD é um dos partidos 
que tem o interesse em 
ter a filiação de Fortaleza 
para as eleições do ano 
que vem • Tainá Borela
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A Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás 
(SES-GO) está iniciando 

o monitoramento, por meio da 
tecnologia, da frota locada pela 
instituição e que está a serviço 
em todo o Estado. A atividade, 
desenvolvida pela Gerência de 
Apoio Administrativo e Logís-
tico da Superintendência de 
Gestão Integrada (SGI), visa dar 
transparência à gestão da fro-
ta, possibilitar maior controle e 
garantir a economicidade.

“As ações apresentadas ga-
rantem uma gestão mais efi-
caz. São medidas muito impor-
tantes para assegurar maior 
segurança aos servidores, além 
de evitar o uso inapropriado 
dos veículos”, alerta o superin-
tendente de Gestão Integrada, 
Thalles Paulino de Ávila.

REFERENCIAMENTO
Até o fim deste mês, a SES-

-GO vai contar com 156 veí-
culos locados, de diferentes 

marcas e modelos. O geren-
te de Apoio Administrativo 
e Logístico da SGI, Rodrigo 
Rezende e Souza, informa 
que existe a expectativa de 
que toda a frota própria da 
secretaria seja substituída 
gradativamente por veículos 
locados, novos, econômicos e 
de maior resolutividade.

Os veículos locados estão 
sendo monitorados por meio 

de georreferenciamento. Dois 
grandes painéis já foram ins-
talados na Gerência de Apoio 
Administrativo e Logístico. 
Rodrigo Rezende informa que 
o monitoramento vai avaliar 
quatro pontos básicos: a fiscali-
zação do contrato com as em-
presas locadoras; a fiscaliza-
ção de outros contratos, como 
o de combustível, com cru-
zamento de dados; melhorar 

a logística através dos dados 
fornecidos e analisar o com-
portamento do motorista.

DIREÇÃO DEFENSIVA
O gerente explica que a 

gestão de contrato visa averi-
guar, diariamente, se a quanti-
dade exata de veículos locados 
está sendo ofertada e em uso 
pela SES-GO. A gestão de cru-
zamento com outros contratos 

objetiva avaliar outros itens 
como, por exemplo, o gasto de 
combustível. Rodrigo Rezende 
relata que “Cada carro tem 
uma barreira de restrição. 

No ato da liberação have-
rá uma análise para verificar o 
motivo do consumo ter ficado 
abaixo da média, Em locais de 
grande fluxo, como a Região 
Metropolitana, por exemplo, os 
veículos rodam menos quilô-
metros por litro de combustível.

RECURSOS PÚBLICOS
“São medidas para coibir in-

frações que resultam em preju-
ízo aos cofres públicos no uso 
irregular dos veículos oficiais. É 
importante destacar que esse 
trabalho não visa apenas fis-
calizar, mas também prevenir 
ilicitudes e, ao mesmo tempo, 
promover a economia de re-
cursos públicos de forma in-
teligente, oferecendo veículos 
oficiais seguros aos servidores 
durante o desempenho das 
suas atividades externas”.

MONITORAMENTO
O monitoramento tam-

bém vai avaliar o uso do ve-
ículo em cada Regional de 
Saúde. Esse estudo, conforme 
diz o gerente, pode resultar 
no reordenamento da frota, 
de acordo com a necessidade 
de cada Regional de Saúde.

O comportamento do mo-
torista durante o trabalho tam-
bém será analisado por meio 
do monitoramento. O gerente 
acentua que entre os itens a se-
rem observados destacam-se a 
o excesso de velocidade, a obe-
diência do trajeto estabelecido 
e o tempo de permanência 
com o carro parado e ligado.

Rodrigo Rezende assinala 
que a princípio os motoris-
tas serão orientados pelos 
gestores de frota. Já está 
sendo realizado um traba-
lho para que todos, em bre-
ve, passem por um curso de 
direção defensiva no qual 
serão sensibilizados para o 
cumprimento da lei.

Divulgação

Secretaria de Saúde de Goiás usa Secretaria de Saúde de Goiás usa 
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O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Social (Seds), en-
tregou nesta segunda ,21/08, 
e terça-feira ,22/08, em even-
to realizado no auditório da 
pasta, mais 180 cartões do 
Goiás por Elas, destinado a 
vítimas de violência domésti-
ca com medida protetiva. So-
mado à primeira etapa, reali-
zada em julho, 338 mulheres 
já foram contempladas pelo 
programa do Goiás Social.

Durante o evento, as be-
neficiárias ainda puderam 
fazer inscrições de tarifas 
sociais para aluguel, junto à 
Agência Goiana de Habitação 
(Agehab), água, pela Sanea-
go, e energia, pela Equatorial. 
Também tiveram a opção de 
inscrições em vários cursos de 
qualificação oferecidos pela 
Secretaria da Retomada, que 
ainda disponibilizou encami-
nhamentos para vagas de em-
prego. A OVG distribuiu kit en-
xoval e recebeu adesões para 
o programa Meninas de Luz.

C.N.C, 37 anos, mãe de 
duas meninas, pegou o car-
tão do Goiás por Elas, por 

meio do qual receberá R$ 300 
mensalmente pelo período 
de até um ano, e se inscreveu 
no curso de alongamento de 
unhas. Ela disse que não vê a 
hora de acompanhar as aulas 
e iniciar um negócio próprio, 
para ter independência fi-
nanceira e mais tempo para 
as filhas. Quem também es-
tava na fila para se inscrever 
em uma das oportunidades 
oferecidas pelo Colégio Tec-
nológico era D.C.N, 30 anos, 
que quer fazer “seu próprio 
dinheiro, para não depender 
da pensão do pai das duas 
filhas, que está em atraso por 

quase dois anos”.
As beneficiárias também 

receberam informações so-
bre os programas Mães de 
Goiás, que contempla mu-
lheres com filhos de 0 a 6 
anos, com R$ 250 mensais, 
e Aprendiz do Futuro. Este 
último, voltado aos filhos de 
14 e 15 anos, oferece a pos-
sibilidade de os jovens traba-
lharem em um órgão público 
por meio período, recebendo 
meio salário mínimo, com 
todos os direitos da Conso-
lidação das Leis Trabalhistas 
assegurados e acesso a cur-
sos extras escolares.

O Governo de Goiás dá 
mais um passo fundamental 
em direção ao bem-estar e 
segurança dos estudantes 
goianos. Foi lançado, na ma-
nhã desta segunda-feira, 21, 
no HUB Goiás, o programa 
Levemente, que estará pre-
sente nas Escolas do Futuro 
de Goiás (EFGs). A cerimônia 
contou com a presença do 
vice-governador Daniel Vilela.

“Estamos somando as 
ferramentas e os estudos 
para garantir a segurança e 
a boa formação socioemo-
cional dos nossos alunos”, 
apontou Vilela, que enfati-
zou ainda como o programa 
coloca o estado na vanguar-
da das ações de prevenção 
à violência nas escolas com 
esse programa pioneiro.

“Goiás se destaca ao agir 
com toda a inteligência para 
mitigar os riscos de extre-
ma violência, como as que 
aconteceram no passado. 
Hoje, lançamos uma alter-
nativa fruto de estudos e de 
pesquisas com professores 
renomados mundialmente. 
Goiás, mais uma vez, dá um 

passo à frente para que a 
gente possa ter aqui um am-
biente escolar seguro”, des-
tacou o vice-governador.

LEVEMENTE
O programa Levemente 

utiliza a metodologia Pre-
-Texts, criada pela professora 
Doris Sommer, da Universi-
dade de Harvard. Um projeto 
com base nesta metodologia 
foi desenvolvido com sucesso 
em escolas públicas de Bos-
ton, Massachussetts (EUA).

Em Goiás, o programa visa 
construir um ambiente aco-
lhedor para os alunos, além 
de instrumentalizar formas de 

detectar e prevenir possíveis 
casos de violência na comu-
nidade escolar. “Dentro das 
escolas, o nosso objetivo é 
trabalhar o desenvolvimento 
emocional dos alunos e pre-
venir comportamentos extre-
mos”, ressaltou Lyra Netto.

O titular da Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Secti), José Frederico 
Lyra Netto, ressalta que o 
programa, desenvolvido em 
parceria com a Universida-
de Federal de Goiás (UFG) e 
com a Universidade de Har-
vard, é voltado para coibir 
casos de violência dentro 
dos portões da escola.

Governo de Goiás entrega mais 180 Governo de Goiás entrega mais 180 
cartões do programa Goiás por Elascartões do programa Goiás por Elas

Escolas do Futuro terão metodologia Escolas do Futuro terão metodologia 
criada por professora de Harvardcriada por professora de Harvard
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O ministro de Portos e 
Aeroportos, Márcio 
França, disse que o 

governo mantém o prazo do 
início do programa Voa Brasil 
ainda em agosto. O programa 
tem como objetivo democra-
tizar o acesso a passagens de 
avião, com custo estimado 
em R$ 200 por trecho voado. 
O ministro destacou ainda 
que o programa deve inicial-
mente beneficiar aposenta-
dos e pensionistas.  

“Voa Brasil está marcado 
para iniciar no final de agosto”, 
reiterou o ministro à imprensa. 
França participou nesta terça-
-feira (22) da cerimônia de 
abertura da 17ª edição da Na-
valshore - Feira e Conferência 
da Indústria Marítima, no Rio 
de Janeiro. Pelo programa, o 
governo ajudaria a gerenciar 
as passagens ociosas das com-
panhias aéreas sobretudo dos 
voos fora da alta temporada.    

Os beneficiários terão aces-
so a um aplicativo e poderão 
comprar até duas passagens 

por ano, com direito a um 
acompanhante em cada tre-
cho. “Se [a pessoa] não voou 
nos últimos 12 meses, ela vai 
ter direito àquelas quatro pas-
sagens. Como é muita gente, 
vamos começar gradualmente. 
O primeiro corte seria os apo-
sentados e pensionistas, que já 
daria um bom número de pes-
soas. Vamos testar como vai 

acontecer isso”, afirmou França.  
De acordo com o minisro, 

o programa deverá operar 
em conjunto com o Ministé-
rio do Turismo, a pedido do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva. A ideia é que hotéis 
também ofereçam descontos 
nos períodos de baixa tempo-
rada, para receber os turistas 
beneficiados pelo programa. 

Além disso, a ideia é também 
preparar os aeroportos para 
receberem um fluxo maior de 
passageiros.  Pelos cálculos 
do Ministério, serão ofereci-
das pelo menos 50 mil passa-
gens por mês a R$ 200.  

123MILHAS 
O ministro comentou tam-

bém os cancelamentos de 

passagens anunciados pela 
empresa 123Milhas. “Estamos 
conversando com Flávio Dino 
[Ministro da Justiça e Segu-
rança Pública] e com o Minis-
tério do Turismo para pensar 
em uma solução”.  Em comu-
nicado divulgado sexta-feira 
(18), a empresa informou 
que suspendeu a emissão de 
passagens para embarque 
previsto entre setembro e de-
zembro deste ano. 

“Acho que proibir não é o 
caso, mas é o caso de ter al-
guma regulamentação. Essa 
é uma atividade de muita 
responsabilidade. As pessoas 
mexem o sonho dos outros.” 

De acordo com a 123 Mi-
lhas, os valores já pagos pe-
los clientes serão devolvidos 
em vouchers para compra 
na plataforma. A Secretaria 
Nacional de Defesa do Con-
sumidor (Senacon) notificou 
a empresa para que ela pres-
te esclarecimentos. Segundo 
a secretaria, a empresa deve 
garantir reembolso que não 
cause prejuízo aos consumi-

dores e a opção por voucher 
não deve ser impositiva.  

HIDROVIAS  
Na cerimônia de abertura 

do evento, o ministro des-
tacou o papel das hidrovias 
para o desenvolvimento do 
país. “Embora se tenha 17, 
18 mil km de hidrovia hoje 
no país, podíamos ter 45 mil 
km com facilidade se tivés-
semos mais recursos e mais 
conhecimento e é essa tarefa 
que estamos fazendo”, disse. 
Segundo França, as hidrovias 
são “rodovias do futuro”.  

O ministro ressaltou que 
um dos focos do governo é 
a Região Norte: “Posso dizer 
a vocês para ficarem aten-
tos a estaleiros no Norte do 
país porque vamos ter uma 
grande injeção de valores 
e de créditos para a gente 
mudar aqueles barcos que 
transportam pessoas no 
Norte do país, 17, 18 milhões 
de pessoas são transportadas 
naqueles barcos e muitos de-
les são inapropriados.” 

Divulgação

Programa “Voa Brasil” deve ser lançado Programa “Voa Brasil” deve ser lançado 
ainda neste mês, diz ministroainda neste mês, diz ministro

Os deputados federais e 
senadores da comissão par-
lamentar mista de inquérito 
(CPMI) que investiga os atos 
golpistas de 8 de janeiro não 
chegaram a um acordo para 
definir os requerimentos que 
seriam votados na comissão. 
Com isso, a sessão delibera-
tiva desta terça-feira (22) foi 
cancelada pelo presidente 
da CPMI, o deputado federal 
Arthur Maia (União-BA).  

Os integrantes da comis-
são passaram toda a manhã 
reunidos tentando fechar 
um acordo. Com isso, o iní-
cio dos trabalhos foi adiado 
por duas vezes. Como o pre-
sidente não publica a pauta 
com antecedência, a votação 
de requerimentos só pode 
ocorrer por acordo de todos 
os membros da comissão. 
Com isso, mesmo em maio-
ria, os integrantes da base 
governista precisam nego-
ciar a pauta com a oposição.  

“Eu acreditei que seria pos-
sível fazer um acordo, como 
foram feitos outras vezes. Das 

outras vezes não fiz a pau-
ta para forçar o acordo, mas 
hoje não foi possível”, explicou 
Maia, que justificou a necessi-
dade de acordo para dar mais 
credibilidade a CPMI. 

“Eu tenho feito, sim, um 
esforço muito grande para 
que os requerimentos da 
oposição sejam votados. Não 
é porque eu esteja defen-
dendo a oposição não, estou 
defendendo a credibilidade 
da CPMI. Se você só votar os 
requerimentos de um lado, 
a CPMI perde credibilidade. 
Esse é meu propósito”, expli-
cou o deputado baiano.  

Maia completou que, “se for 

necessário”, vai fazer uma sessão 
deliberativa antes ou depois do 
depoimento marcado para esta 
quinta-feira (24). Somente ses-
são deliberativa pode aprovar 
novas medidas da CPMI. 

Entre os requerimentos 
que parlamentares governis-
tas querem aprovar estão: a 
reconvocação do tenente-
-coronel Mauro Cid, ex-aju-
dante de ordens de Bolso-
naro, e a quebra dos sigilos 
telefônico e telemático do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro, da deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP), do ex-mi-
nistro da Defesa Paulo Sér-
gio Nogueira, entre outros.

O número de celular que 
aparece em conversa suspei-
ta de disseminação de fake 
news sobre o sistema eleito-
ral com o empresário Meyer 
Nigri pertence ao ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), 
conforme apurou a CNN.

Como antecipou na se-
gunda-feira (21) o analista 
de política da CNN Caio Jun-
queira, a Polícia Federal viu 
elo entre o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e o empre-
sário Meyer Nigri na disse-
minação de fake news so-
bre o sistema eleitoral.

A avaliação consta na 
decisão do ministro Alexan-
dre de Moraes, que decidiu, 
como revelou a CNN, arqui-
var a investigação contra 
seis empresários por supos-
tamente tramarem golpe de 
Estado. Moraes, porém, de-
cidiu prorrogar a investiga-
ção contra dois deles: Meyer 
Nigri e Luciano Hang.

No relatório da PF inse-
rido na decisão de Moraes, 
o empresário recebe, no dia 

26 de junho de 2022, uma 
mensagem de WhatsApp do 
contato “Bolsonaro 8 referen-
te ao ministro do STF Luís Ro-
berto Barroso. A mensagem 
diz que ele “mente” e que 
há um “desserviço à demo-
cracia dos três ministros do 
TSE/STF” que faz “somente 
aumentar a desconfiança 
de fraudes preparadas por 
ocasião das eleições”.

“Conforme exposto no 

RAPJ n 3815531/2022, a aná-
lise das mensagens do apli-
cativo WhatsApp contidas 
no telefone celular apreen-
dido identificou que as três 
mensagens investigadas fo-
ram encaminhadas original-
mente pelo contato registra-
do Pr Bolsonaro 8, mediante 
chat privado do WhatsApp, 
a MEYER NIGRI pouco an-
tes da publicação no grupo 
“Empresários e Política”.

Sem acordo da comissão, sessão da Sem acordo da comissão, sessão da 
CPMI de 8 de janeiro é canceladaCPMI de 8 de janeiro é cancelada

Celular que pede para empresário re-Celular que pede para empresário re-
passar fake news pertence a Bolsonaropassar fake news pertence a Bolsonaro

REDAÇÃO REDAÇÃO

REDAÇÃO



A partir das próximas se-
manas os brasileiros poderão 
achar locais de descarte de 
recicláveis pelo Google Maps. 
A iniciativa é uma parceria do 
Google com a empresa de 
cosméticos O Boticário. Então, 
juntas, elas vão incluir 3,5 mil 
pontos de coleta para recicla-
gem em todo o Brasil na pla-
taforma de mapas via satélite.

As pessoas vão encontrar 
pela plataforma locais especí-
ficos para descartar materiais 
como garrafas plásticas, eletrô-
nicos, baterias, lâmpadas e ou-
tros recicláveis. Assim, o objeti-
vo das duas empresas é atingir 
a sustentabilidade por meio da 
economia circular e engajar os 
brasileiros na reciclagem.

O Google Maps vai indicar 

a localização dos pontos de 
coleta e de quais materiais 
podem ser descartados na-
quele local por meio da base 
de dados do eCycle. Assim, o 
Google, com o apoio de O Boti-
cário, vai sinalizar os locais com 

o seu próprio atributo de recicla-
gem, ferramenta que informa 
aos clientes que uma empresa 
oferece serviços de descarte 
para reciclagem. A expectati-
va é começar a parceria com 
3,5 mil pontos de coleta. Mas as 

empresas querem chegar a 10 
mil pontos de reciclagem na 
plataforma em dois anos.

SUSTENTABILIDADE
As empresas querem in-

centivar os brasileiros a reci-

clar e descartar o lixo corre-
tamente. Segundo o Google, 
locais de reciclagem é o se-
gundo tópico relacionado à 
sustentabilidade mais busca-
do no Brasil. O primeiro tópi-
co é mudança climática. 

Ivan Patriota, head de 
parcerias para Google Maps 
na América Latina, afirmou 
que a empresa espera auxi-
liar essa demanda crescente 
no país. “Nós esperamos que 
essa parceria permita que 
mais brasileiros possam en-
contrar locais para reciclar 
itens do dia a dia, gerando 
um impacto positivo na ca-
deia de reciclagem no Brasil”.

Os locais indicados serão 
organizações não-governa-
mentais, cooperativas de re-
ciclagem, prédios públicos e 
lojas. Várias dessas lojas são 

empresas ligadas a O Boti-
cário, que já tem o próprio 
serviço de recolhimento de 
embalagens: o Boti Reci-
cla. Segundo a empresa, ela 
possui o maior programa de 
logística reversa do país no 
setor de cosméticos com suas 
marcas Quem Disse, Bereni-
ce?, Eudora e Tô.que.Tô.

Renata Gomide, VP Consu-
mer do Grupo Boticário, con-
tou que o Boti Recicla existe há 
17 anos e conta com 4 mil pon-
tos de coleta em várias cidades 
do país. “Essa parceria é estraté-
gica e muito positiva por aliar 
sustentabilidade à tecnologia 
para otimizar a jornada do 
consumidor que já tem cons-
ciência sobre como descartar 
resíduos, mas não encontra 
informações sobre onde e 
como fazê-lo”, destacou.

Tido como “tratamento 
final”, o transplante de 
coração será necessário 

para o apresentador de tele-
visão Fausto Silva, segundo o 
Hospital Albert Einstein, onde 
ele está internado desde 5 de 
agosto para tratamento de 
uma insuficiência cardíaca.

Ainda segundo o hospital, 
Faustão já foi colocado na fila 
de espera do Sistema Nacio-
nal de Transplantes (SNT) do 
Ministério da Saúde e está fa-
zendo uso de medicamentos 
para ajudar na força de bom-
beamento do coração.

“O transplante de coração é 
o tratamento final da insuficiên-
cia cardíaca avançada”, explica 
Samuel Steffen, cirurgião car-
diovascular da Rede D’Or São 
Luiz. “É quando todo tratamen-
to clínico, medicamentoso, os 
procedimentos – como implan-
te de desfibriladores, de res-
sincronizadores, e até cirurgias 
como a de revascularização, 
quando tudo isso já foi feito”.

QUANDO?
O transplante de coração é 

indicado em casos de insufi-
ciência cardíaca refratária, ou 
seja, em pacientes cuja condi-
ção de insuficiência cardíaca 
persiste mesmo após receber 
o tratamento adequado.

“É o caso de pacientes em 
que as medicações por via oral, 

por exemplo, e os tratamentos 
medicamentosos já se exauri-
ram, e o paciente descompen-
sa do ponto de vista cardíaco. 
Ele passa a precisar de interna-
ção e de medicamentos por via 
endovenosa”, explica o médico.

Segundo Steffen, é possí-
vel separar os pacientes que 
aguardam o transplante do 
órgão em dois grupos: aque-
les que aguardam em casa, e 
aqueles que estão “priorizados”, 
pois precisam ficar internados.

Neste segundo grupo, 
ainda há os que estão in-
ternados para receber me-
dicação e outros que estão 
internados com o uso de as-
sistência circulatória mecâni-

ca, ou seja, precisa de equi-
pamentos que cumpram a 
função do coração ou de 
suas partes para sobreviver.

PÓS-OPERATÓRIO
O procedimento é de alto 

risco, já que muitas vezes o 
paciente se encontra interna-
do durante um longo tempo, 
e pode apresentar outras dis-
funções no corpo, como dis-
função renal ou hepática.

“Mas é um procedimento 
com resultado muito bom. E 
na grande maioria das vezes 
o paciente vai muito bem no 
pós-operatório”, diz Steffen. 
Para ele, a “grande questão” 
é a possibilidade de rejeição 

do órgão pelo corpo do pa-
ciente. “É um coração de ou-
tro ser humano, com outro 
DNA, com outras células. O 
organismo que recebeu esse 
coração pode desenvolver 
rejeição [ao órgão]”, diz.

Para evitar esse cenário, 
após a cirurgia começa um tra-
tamento complexo, com vários 
medicamentos imunossupres-
sores e o acompanhamento 
constante da equipe médica.

Steffen explica que após o 
transplante o paciente costu-
ma ficar mais cerca de um mês 
internado, mesmo em condi-
ções melhores, para ficar sen-
do observado caso haja uma 
possível rejeição do órgão.

COMO FUNCIONA?
No Brasil, todos os trans-

plantes de órgãos respeitam o 
Sistema Nacional de Transplan-
tes (SNT), sejam eles custeados 
pelo SUS, por planos de saúde 
ou pagos pelo paciente. Saiba 
mais nesta matéria.

Segundo o cardiologista 
Lázaro Miranda, o paciente só 
entra na lista após ter seu es-
tado de saúde avaliado pela 
equipe médica. Se ele e a fa-
mília concordarem, o médico 
pode inseri-lo no SNT.

Cada estado ou região or-
ganiza a sua própria lista e 
todas são monitoradas pelo 
sistema e outros órgãos de 
controle federais. A fiscalização 

é feita para que nenhuma pes-
soa conste em duas listas dife-
rentes e que nenhuma norma 
legal seja desrespeitada.

A fila funciona por ordem 
cronológica de inscrição, mas 
é balizada por outros fatores, 
como gravidade e compatibi-
lidade sanguínea e genética 
entre doador e receptor.

“Em relação ao tempo, às 
vezes pode demorar, sim. Os 
pacientes podem ficar meses 
internados à espera do cora-
ção, mesmo priorizados”, fala 
Steffen. “Depende muito, tem 
pacientes que conseguem 
transplantar antes, pois vem 
um doador compatível.”

DEMORA MAIS?
A fila de espera para trans-

plantes de coração no Brasil é 
de 386 pessoas atualmente, 
segundo a Central Nacional de 
Transplantes (CNT), ligado ao 
Sistema Nacional de Transplan-
tes (STN). A fila não está dentre 
as mais longas, mas a espera 
para receber um novo coração 
é uma das mais complicadas.

Por ser um órgão único no 
corpo e de importância vital, 
a doação do coração só pode 
ocorrer quando o doador en-
tra em um quadro de morte 
encefálica. Vários fatores po-
dem impossibilitar a doação 
do órgão, como intercorrên-
cia cardíaca, hipertensão com 
acometimento do coração, 
parada cardíaca, entre outros.

Divulgação

Transplante de coração: saiba quais casos Transplante de coração: saiba quais casos 
são indicados, riscos e tempo de esperasão indicados, riscos e tempo de espera

Descarte correto: Maps vai incluir pontos de coleta para reciclagem em todo o BrasilDescarte correto: Maps vai incluir pontos de coleta para reciclagem em todo o Brasil
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649

RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Responsável por elevar 
o ciclismo brasileiro ao 
mais alto nível de com-

petitividade e por tornar o 
esporte mais popular no País, 
Henrique Avancini decidiu 
parar de competir. A aposen-
tadoria foi anunciada nesta 
terça-feira e, embora não 
seja imediata, retira os Jogos 
Olímpicos de Paris-2024 dos 
planos do ciclista petropoli-
tano de 34 anos, maior nome 
do ciclismo nacional. Ele irá 
competir apenas em mais al-
gumas provas neste ano.

Duas semanas atrás, 
Avancini venceu a prova de 
maratona cross-country de 
mountain bike no Campeo-
nato Mundial de ciclismo, em 
Glasgow, na Escócia, e tornou-
-se bicampeão, pois já havia 
levado o título da edição de 
2018, na Itália. Ao subir no 
primeiro lugar do pódio, já sa-
bia que aquela era sua última 
participação na competição, 
conforme revelado em coleti-
va de imprensa em São Paulo, 
nesta terça, quando a Red Bull 
lançou o documentário “Meu 
Motivo”, dirigido por Gabriel 
Morais, explicando o cami-
nho que levou à escolha.

“Eu tomei a decisão de que, 

se eu fosse campeão mundial, 
seria o suficiente para dizer o 
que eu tentei dizer a minha 
carreira inteira. Se eu buscas-
se alguma coisa além disso, 
seria muito mais para satis-
fazer meu ego do que para 
compartilhar uma coisa que 
eu acredito ser genuinamente 
boa. Foi assim que eu fui para 
o Campeonato Mundial, acre-

ditando muito que eu ia voltar 
campeão e sabendo que se 
isso acontecesse seria o fim da 
minha carreira”, diz Avancini 
em um trecho da produção.

Durante a carreira vitorio-
sa, o ciclista teve de lidar com 
lesões e até com um quadro 
de depressão, mas recebeu 
o apoio necessário para con-
tinuar trilhando um caminho 

de conquistas. Mais do que 
isso, alcançou objetivos como 
trazer uma etapa da Copa do 
Mundo para o Brasil no ano 
passado e competiu com 
sua própria equipe, a Caloi/
Henrique Avancini Racing, 
na atual temporada, o que 
o ajudou a seguir em frente.

“Em 2020, tive um ano 
perfeito, terminei o ano como 

número um do mundo, já era 
um período que eu estava 
vivendo coisas bem pesadas 
nos bastidores como um todo. 
Na temporada 2021, isso co-
meçou a ficar ainda mais pe-
sado para mim. Chegou um 
momento que percebi que 
eu não estava fazendo as 
coisas com a motivação que 
eu sempre tive”, disse.

O Vila Nova perdeu para o 
Criciúma por 1 a 0 e também 
duas posições na tabela de 
classificação da Série B, além 
de um pênalti, cobrado pelo 
atacante Guilherme Parede 
aos 52 minutos do segundo 
tempo no Estádio Heriberto 
Hulse, em Criciúma-SC, na 
noite desta terça-feira (22). O 
Criciúma venceu o Tigre goia-
no com gol do atacante Feli-
pe Vizeu no primeiro tempo.

Para o time colorado, 
tudo terminou em lamenta-
ção, pois a equipe caiu do 4º 
para o 6º lugar, com 42 pon-
tos, enquanto o time catari-
nense sobe para 44 pontos (3º 
lugar) e o Juventude, que ven-
ceu mais cedo o Mirassol, tem 
43 pontos (4º lugar). Além 
deles, o Novorizontino soma 
42 pontos e está à frente da 
equipe goiana, que terá de se 
reabilitar sobre o CRB-AL, em 
Goiânia, no dia 3 de setembro.

O JOGO
Na espinhosa missão de 

enfrentar o Criciúma no inte-
rior catarinense, Marquinhos 
Santos fez mudanças no Vila 
Nova. A principal novidade 
foi a escolha por Marquinhos 
Pedroso, de 29 anos, na late-
ral esquerda. Estreia dele no 
time colorado, que teve mais 
três novidades: o retorno do 

lateral direito Léo Duarte, a 
presença do zagueiro Mar-
condes no lugar do suspen-
so Rafael Donato e a escolha 
por escalar Caio Dantas, após 
se recuperar de lesão muscu-
lar, desde o início da partida 
no ataque vilanovense.

Olhares principalmente 
para Marquinhos Pedroso, 
aposta do treinador para o 

lugar do jovem Rodrigo Ge-
lado, que oscilou nas últimas 
rodadas. O estreante não 
teve boa atuação. Porém, aos 
10 minutos, o Vila Nova pre-
cisou lançar outro jogador, 
também em noite de estreia. 
O zagueiro Hiago Cena, de 
25 anos e 1,91m, substituiu 
Marcondes, que sentiu o joe-
lho nos minutos iniciais e não 

conseguiu ficar em campo.
Quando o primeiro tem-

po parecia equilibrado, Hia-
go Cena foi testado num 
lance importante e que co-
meçou a mudar os rumos do 
jogo. No campo defensivo, 
Rodrigo fez lançamento lon-
go. Felipe Vizeu apareceu nas 
costas do grandalhão Hiago 
Cena, ajeitou na área e chu-
tou rasteiro, entre as pernas 
de Dênis Júnior – Criciúma-
-SC 1 a 0, aos 22 minutos.

O Tigre catarinense abriu 
vantagem sobre o Tigre goia-
no, que não atacou nem teve 
o melhor encaixe ofensivo, se 
limitando a arriscar um chute 
de fora da área, de Igor Hen-
rique por cima da meta.

Até que, nos acréscimos, 
Everton Brito foi derrubado 
na área. Pênalti e muita recla-
mação local. Na cobrança, aos 
52 minutos, Guilherme Pare-
de facilitou a defesa do golei-
ro Gustavo, que saiu ovacio-
nado de campo pela torcida.

Reprodução

Argentina e Espanha os-
tentam os títulos de melho-
res seleções do mundo no 
futebol masculino e femini-
no. Enquanto, os sul-ameri-
canos, liderados por Lionel 
Messi, faturaram o troféu 
no Catar em novembro de 
2022, as espanholas chega-
ram à glória no último fim 
de semana, na Austrália. 

A Federação Internacio-
nal de Futebol (Fifa) distri-
buiu para a seleção argen-
tina masculina um total de 
US$ 42 milhões (aproxima-
damente R$ 210 milhões, na 
cotação atual). Já a seleção 
espanhola feminina recebe-
rá como premiação US$ 4,3 
milhões (cerca de R$ 21,5 mi-
lhões). A diferença entre os 
valores é de quase 10 vezes.

Para minimizar tais efei-
tos, a Fifa também entregará 
premiações individuais para 
cada atleta participante da 
Copa Feminina. As 23 campe-
ãs levam US$ 270 mil (R$ 1,35 
milhão). No total, a entidade 
máxima do futebol desem-
bolsará US$ 110 milhões (R$ 
548 milhões), um aumento 
de cerca de 300% em relação 
ao último Mundial, disputa-
do na França, em 2019.

Para efeito de compara-
ção, a Copa do Mundo na 
Austrália e na Nova Zelândia 
gerou uma arrecadação de 
US$ 570 milhões (R$ 2,84 
bilhões), enquanto a versão 
masculina, no Catar, acumu-
lou R$ 7,5 bilhões (R$ 37,4 bi-
lhões) para os cofres da Fifa.

“Algumas vozes se levan-
taram para dizer que a Copa 
Feminina custaria muito, que 
não temos tantas receitas e 
teríamos de subsidiar. Se ti-
vermos que subsidiar, vamos 
fazer. Mas, na verdade, essa 
Copa do Mundo gerou mais 
de US$ 570 milhões em recei-
tas. Nós não tivemos prejuízo 
e geramos a segunda maior 
renda da história de qual-
quer esporte, atrás apenas da 
Copa do Mundo masculina. 
Não há muitas competições, 
mesmo no futebol masculi-
no, que gerem mais de meio 
bilhão em receita”, afirmou 
o presidente da Fifa, Gianni 
Infantino, antes da final do 
Mundial, em que a Espanha 
superou a Inglaterra.

Maior ciclista brasileiro, anuncia Maior ciclista brasileiro, anuncia 
aposentadoria e não vai a olimpíadasaposentadoria e não vai a olimpíadas

Vila Nova desperdiça pênalti, perde para o Criciúma e sai do G4Vila Nova desperdiça pênalti, perde para o Criciúma e sai do G4

Argentina Argentina 
ganhou prê-ganhou prê-
mio quase mio quase 
10 vezes 10 vezes 
maior que o maior que o 
da Espanha da Espanha 
por título por título 
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No ano de 2019, a Nova 
Zelândia deu início à 
proibição das sacolas 

plásticas nos supermercados. 
Sendo assim, essa proibição 
está sendo ampliada para in-
cluir os sacos plásticos finos 
utilizados para pesar frutas e 
vegetais. Várias cidades e es-
tados já adotaram medidas 
semelhantes, mas é a primeira 
vez que um país inteiro bane o 
uso das sacolas plásticas.

Outro aspecto notável des-
sa iniciativa governamental é 
que ela não se limita apenas às 
sacolas convencionais. A Nova 
Zelândia proibiu também os 
plásticos biodegradáveis e al-
ternativos feitos à base de plan-
tas. Como resultado, os clientes 
precisarão carregar consigo sa-
colas de tecido, papel ou lona 
para transportar suas compras, 
visando incentivar o uso de sa-
colas reutilizáveis.

Essa medida faz parte de 
uma campanha mais abran-
gente do governo contra os 
plásticos descartáveis, que in-
clui diversos outros produtos, 
como a produção, venda e 
distribuição de pratos, tigelas 
e talheres descartáveis. Além 

disso, o setor hospitalar só po-
derá fornecer canudos descar-
táveis de plástico para pessoas 
com deficiência ou necessida-
des de saúde específicas. A 
mesma exceção vale para a 
venda em farmácias e outros 
estabelecimentos de saúde.

As autoridades estimam 
que, em média, cada neoze-
landês descarta mais de três 
quartos de tonelada de lixo 
em aterros todos os anos. “A 

Nova Zelândia produz muito 
lixo, muito lixo plástico”, disse 
a ministra adjunta do Meio 
Ambiente, Rachel Brooking.

NÚMEROS
A partir da proibição em 

2019, conforme destacado por 
Rachel, o país conseguiu elimi-
nar o uso de mais de um bilhão 
de sacolas plásticas. Com a mais 
recente proibição das sacolas 
finas, a expectativa é obter uma 

redução adicional de 150 mi-
lhões de sacolas por ano, equi-
valente a uma diminuição de 17 
mil sacolas plásticas por hora.

A abordagem governa-
mental para o uso de produtos 
plásticos descartáveis tem sido 
de proibir ou gradualmente 
eliminar esses itens. Um guia 
ilustrado foi disponibilizado, 
fornecendo orientações que 
incluem sugestões de alterna-
tivas para cada produto.

No cenário global, em 
2019, a produção total de 
plástico atingiu a marca de 460 
milhões de toneladas, sendo 
que 353 milhões de tonela-
das resultaram em resíduos. A 
taxa de reciclagem foi inferior a 
10%, uma porcentagem míni-
ma diante da vasta quantida-
de de plástico que continua 
poluindo o ambiente, seja o 
solo ou as águas. Um estudo 
divulgado pela Organização 

para Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico (OCDE) 
alertou sobre essa questão.

A presença de microplás-
ticos é evidente no ar, na 
água e até nos alimentos que 
consumimos. Descobriu-se a 
existência de microplásticos 
na placenta, no leite, no san-
gue, nos pulmões e até mes-
mo no coração humano.

NO BRASIL
Assim como a legislação 

que entrou em vigor em 2022 
no Distrito Federal (DF), a 
maioria das capitais brasilei-
ras possui regulamentos de 
âmbito municipal ou estadu-
al que impõem restrições ou 
proibições à distribuição de 
sacolas plásticas em estabele-
cimentos comerciais. Apenas 
Boa Vista (RO) e Porto Velho 
(RR) não possuem leis sancio-
nadas sobre esse assunto.

Conforme o levantamento 
do portal Metrópoles, essas 
leis foram aprovadas ao lon-
go da última década, abran-
gendo o período entre 2011 
e 2022. No contexto brasileiro, 
Belo Horizonte (MG) foi pio-
neira ao adotar a proibição em 
supermercados há 11 anos. 

Reprodução

Nova Zelândia se torna primeiro país do Nova Zelândia se torna primeiro país do 
mundo a proibir uso de sacolas plásticas mundo a proibir uso de sacolas plásticas 
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Um tribunal da Califórnia 
determinou que os proces-
sos judiciais movidos por 
dois homens que acusam 
Michael Jackson de abuso 
sexual na infância podem 
prosseguir para um julga-
mento por júri. Wade Robson 
e James Safechuck relataram 
detalhadamente que o can-
tor os abusou sexualmente 
quando eram crianças, con-
forme mostrado na série de 
televisão da HBO “Leaving 
Neverland” de 2019. 

Wade Robson e James Safe-
chuck, atualmente com 40 e 45 
anos, respectivamente, haviam 
entrado com processos contra 
as empresas MJJ Productions 
e MJJ Ventures, pertencentes a 

Jackson na época de sua mor-
te, em 2009. Inicialmente, os 
processos foram arquivados 
em 2017 por excederem o pra-
zo de prescrição legal.

No entanto, em 2020, 
uma nova lei na Califórnia es-
tendeu o período de prescri-
ção para sobreviventes que 
eram crianças no momento 
do abuso, permitindo a rea-
bertura desses casos.

Apesar de terem sido 
novamente rejeitados por 
um juiz de Los Angeles em 
2020 e 2021, alegando que 
as empresas não tinham 
“habilidade legal” para con-
trolar Jackson, uma decisão 
recente de um painel de três 
juízes da corte de apelações 
do segundo distrito da Cali-
fórnia reverteu essa decisão.

Na minha pré-adoles-
cência, este era um 
dos meus filmes favo-

ritos. Fazia mais de dez anos 
desde a última vez que eu ti-
nha visto, e fui assistir curioso 
pra saber como reagiria.

Robert Neville (Will Smi-
th) é o único sobrevivente 
em uma Nova York assolada 
pela destruição. Três anos 
depois de um vírus aniquilar 
a maior parte da população 
mundial, ele leva a vida qua-
se sozinho, ao lado de sua 
cachorra, Sam, em uma cida-
de comandada por criaturas 
agressivas que aparecem 
sempre que o sol se põe.

AINDA É BOM?
O conceito por trás de Eu 

Sou a Lenda é muito bom. O 
CGI não é lá essas coisas, e 
chega a ser fraco até mesmo 
pra época em que o filme foi 
lançado, mas eu sou capaz 
de relevar isso quando o res-
tante compensa.

A primeira metade do fil-
me é excelente. Os diálogos 
de Robert com Sam, a sua 
rotina solitária e metódica, 
a vontade de curar o mun-

do mesmo depois de tanto 
tempo e os desafios da nova 
realidade são ótimos pon-
tos narrativos. Por meio de 
flashbacks, a trama vai se 
enriquecendo e dando mais 
profundidade ao cenário pós-
-apocalíptico, deixando o fil-
me cada vez mais interessante.

Porém, eu não sou muito 
fã do terceiro ato. Por mais 
que eu adore o fato de haver 
uma atriz brasileira no elen-
co, a Alice Braga, a sua per-

sonagem é rasa. A aparição 
dela desvia o foco do filme 
até então, e mal há tempo 
o suficiente para que a gen-
te se acostume com a nova 
abordagem, tendo em vista 
que ela aparece muito tarde.

O roteiro também escor-
rega no final. Pode parecer 
bobo, mas eu não consigo 
comprar a ideia de que al-
guém no mundo não conhe-
ce Bob Marley, fazendo-o pa-
recer um cantor alternativo. 

Pois é isso que acontece: uma 
personagem não faz ideia de 
quem ele é, mas de alguma 
forma conhece o Damian 
Marley. Eu sei que é besta, 
mas isso me incomodou mais 
do que deveria. E não só isso, 
mas a decisão derradeira do 
protagonista quanto ao lan-
çamento de uma granada é 
completamente sem senti-
do. Mesmo assim, Eu Sou a 
Lenda ainda é um bom filme, 
e vale a pena revisitar.

Eu Sou a Lenda: quão bom é Eu Sou a Lenda: quão bom é 
o filme, duas décadas depois?o filme, duas décadas depois?

Processos de abuso sexual Processos de abuso sexual 
contra Michael Jackson são contra Michael Jackson são 
reabertos e podem ir a júrireabertos e podem ir a júri
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